

Apuntes y pinceladas

Cómo preparar una tesis

EDUCACION
000180423

El profesor de Derecho Internacional Público de la Universidad de Concepción, Samuel Durán Bachler, acaba de hacer realidad una aspiración que tenía desde hace algún tiempo, que es también fruto de un trabajo serio y profundo de investigación y recopilación, como igualmente, en gran medida, de la experiencia académica reunida a través de largos años de docencia universitaria.

La Editorial de la Universidad de Concepción le publicó en fecha reciente su libro "Cómo preparar una tesis", obra que será objeto de presentación oficial el 24 de agosto, en un acto que se desarrollará en la Escuela de Derecho.

En 160 páginas de acabado contenido didáctico, a manera de un manual de estudio, orientación básica y guía de trabajo para los estudiantes, pero también para los profesores llamados a dirigir trabajos de titulación profesional, el profesor Samuel Durán aborda la tarea de enseñar cómo desarrollar y llevar a buen término una tesis.

Se ha afirmado, con cierta razón, sobre todo en carreras de orientación humanista, que difícilmente un alumno de último curso o egresado que debe cumplir con el requisito de realizar una investigación a modo de memoria o tesis y que se limita a la revisión y consulta de fuentes bibliográficas, está en condiciones de crear y de hacer un aporte nuevo u original en su disciplina. Sin embargo, tal vez lo importante no sea tanto la originalidad, como el ordenamiento y la capacidad para analizar la materia o el tema esco-

gido, presentándolo y exponiéndolo en forma que pueda ser útil fácilmente como texto de consulta. Sin embargo, si se sabe emplear una metodología adecuada, utilizando una actitud científica y con el debido sentido crítico, generalmente se podrá llegar más allá de una simple recopilación de conocimiento, para concluir el trabajo con un resultado que constituya una proposición nueva u original.

Lo difícil y el problema mayor, reside en que el estudiante universitario llega habitualmente al término de sus estudios teóricos, sin disponer de una metodología conveniente para emprender el trabajo de tesis y careciendo del manejo de las técnicas indicadas, lo que muchas veces desmerece la labor y lo lleva, especialmente en el caso de memorias como las de la carrera de Derecho, a limitarse a condensar y transcribir opiniones de distintos autores, sin capacidad para calificarlas y analizarlas.

El objetivo perseguido por el profesor Durán es precisamente entregar un método y una guía, una forma práctica de trabajo, que permita al alumno investigar en forma sistemática, asumiendo una actitud científica, desde la elección del tema y en su desarrollo, con orientaciones suficientes para alcanzar incluso una forma de presentación y una redacción clara y comprensible a todo aquel que necesite consultar el texto. Y esta finalidad creemos que lo ha logrado ampliamente en su obra, por lo que ella representa un aporte valioso a la enseñanza y estudios universitarios.

Justus.

DIARIO OFICIAL
19-07-1990 p. 3.

Cómo preparar una tesis [artículo] Justus.

Libros y documentos

AUTORÍA

Justus

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cómo preparar una tesis [artículo] Justus.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)